



La Défense, le 3 février 2024

## COMMUNIQUÉ

### Plan Ecophyto mis sur pause : l'agro-business en marche !

Loin, très loin, de répondre à la crise agricole et de garantir aux agriculteurs, agricultrices et salarié·es agricoles, un revenu décent basé sur la réalité des coûts de production, le Premier ministre a confirmé la complicité tacite entre son ministre de l'agriculture et les organisations syndicales agricoles majoritaires, par des annonces de mesures aux accents très libéraux visant à affaiblir le cadre de protection environnementale et toujours mieux satisfaire aux lois du marché.

Il s'agit bien là d'un marché de dupes entre gouvernement et organisations syndicales agricoles majoritaires sur le dos des paysan.nes !

Au lieu d'annoncer le « réarmement » du modèle agricole français, par l'adaptation au changement climatique et l'intégration de la biodiversité en vue d'une agriculture nourricière durable, le Premier ministre annonce la **pause du plan Ecophyto**.

#### **On pouvait difficilement trouver signal plus éloquent d'un retour en arrière !**

Le Sne-FSU exprime sa solidarité et sa compassion envers les premières victimes de cette décision que sont et seront les employé.es des exploitations agricoles conventionnelles.

Depuis la création en 2008 du plan Ecophyto, le Sne-FSU a toujours été très réservé sur la mise en œuvre de ce dispositif : lobby agricole trop présent au sein d'une gouvernance inadaptée, utilisation opaque des fonds, absence de résultats probants... Le Sne-FSU n'a eu de cesse de se battre pour faire évoluer ce dispositif de l'intérieur, au travers des interventions de ses représentant.es dans les instances.

Le Sne-FSU salue tous les agents publics et toutes les agentes publiques des services de l'Etat et établissements publics qui se sont, malgré tout, efforcé.es de faire vivre ce dispositif ; il partage leur incompréhension et leur frustration face à cette annonce brutale et inadaptée.

Le Sne-FSU note l'incohérence de cette décision au regard des investissements publics mis en œuvre pour restaurer la qualité des ressources en eau afin d'assurer aux citoyen.nes une alimentation en eau potable saine et sûre ; elle soutient les agentes et des agents investi.es au quotidien dans cette mission difficile.

Le Sne-FSU constate et déplore le défaut d'influence du ministre de la transition écologique qui ne pèse plus dans la décision politique.

Pour le Sne-FSU, face à l'effondrement de la biodiversité, face aux conséquences en matière de santé, il est indispensable que la France reste engagée dans une démarche de réduction de l'utilisation des pesticides, plus que jamais volontaire, ambitieuse, avec un objectif ferme de résultats.

Il en va de l'avenir de tous et toutes. Il en va de l'avenir des paysan.nes !